
學識、經驗超人一等

成就卓越﹒鷹揚寓里

黃瑞雲

第二屆傑出企劃經理

76年度傑出資訊人才

國立交通大學電信系的級畢業

國立政治大學企管研究所畢業

第三技文化事業股份有限公司協理

自行政院核定，在每年資訊月配合舉

辦的傑出資訊入才選拔，旨在針對我國資

訊界從事實際工作而具有特殊貢獻的個人

，給予一項榮譽和鼓勵，以及對其王作成

就的肯定。

在選拔對象方面，可以分為三個層面

，第一、是從事硬、軟體產品的開發設計

入頁，第二、是從事資訊教育與資訊學術

研究人員，第三、是從事資訊工作具有特

殊貢獻的楷模入員。 76 年資訊丹籌備委

員會邀請國內資訊界十餘個公私嘲體，分

別推介一位資探望重的代表組成選拔委員

會，從七十一位經機構推薦合格的候選人

中，慎重選出了九位的當選人。在九位傑

出資訊人才中，木于1總編輯黃瑞雲喜名列

其中，對於扮演資訊雜誌的領導者、資訊

文化的播種者等角色的他而言，此項事是譽

不i僅是對其主作成就的肯定，更是木呵!司

仁深以為傲的!

黃瑞雲先生是交大電信工程系畢業，

在枝、持對於電子、電腦、通訊等專業知識

打下深厚的根墓，除了努力於知識的追求

，更積極參與各種校內的社團活動，培養

出靈活處事與待人之道;寒暑假期間，除

任家教外，還到五廠去打工，比其他同學

更早接觸社會層面。大學畢業後，以第二

名成績考進政治大學企管研究所，對於企

業經營管理的認識，及對行銷、財務、生

產、入事等專業知識，涉獵甚簣，而有如

今之成就。黃先生認為.求學期間所獲得

的知識，乃臼後從事企業活動的基礎。

從當技術員開始，黃先生歷任了維護

工程師、行鈞、企劃師、副理、經理、總編

輯等哦，並將資訊電子技術付諸於文字，

除創辦了 ro 與 1 科技j 雜誌、「新電子

科技」雜誌，廣受資訊界注目的「第三波

j 雜誌，以及部將出升的 reAD 與自動

化J 雜誌外，並且在宏暮公司企劃推廣「

天籠中文電腦J '將「倉頡中文輸入法」

推廣教育成大眾化的聽入方法並推動「

金軟體排行榜活動 J '以行銷、法律等力

量協助建立套裝軟體市場秩序與改善發展

軟體環境。另外，每年主動策劃的「國務
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語和、奮進永不懈怠

對於使得到七十六年的健出資訊人才

，黃先生謙，虛地表示: r一個強力的幹部

，一定要獲得企業主持人的支持，才能得

以發揮。 J 民國仿年時，黃先生預見 7資

訊工業之潛力無限，且受了施振榮先生的

信心與誠懇、研動，毅然投入當時只有四十

多人的宏慧公司，職掌企劃部，負責公司

行銷企劃與整體企劃主作，後來更從其所

領導的企劃部門中，內部創業出第三波文

化事業公司，成為宏幸事關係企業的新銳，

如今第三波公司員工成長達一百三十餘人

，在資訊文化界中嶄露頭角，更重要的，

藉著這些資訊文化產品(如雜誌、書籍、

軟體等) ，及籌備多項公益性活動(如電

腦鼠大賽、電子套件設計大賽等) ，鼓吹

資訊的普及，提升資訊的知識與技衛，貢

獻出一己之力，使得電腦業界能創造出更

健全而蓬勃的環境。正因為推振榮先生的

獨具慧眼，使得黃瑞雲先生能還有發揮長

才之處，企業主持人及幹郡的巧妙配合可

覓一斑。

曾經在民國 73 年獲得第二屆中華民

國傑也經理獎的黃瑞雲先生，從小家境衛

苦，靠著自己的努力向學，得以在學業、

事業上更上層樓，目前他除了擔任第三波

文化事業公司的負責人，還義務主持交大

灰聾的編輯王作，企業經理協進會出版委

員會的副主委，同時也最宏基電腦公司日

木王作小組的召集人。這許多有形無彤的

工作壓力加諸其肩，如仍見他日日笑逐顏

開地件件處理，甚至每當宏暮公司舉辦任

何活動，如健行、文武競賽等，便見他的

身影穿梭其間，融在眾人的歡笑之中。

七卡六年健出資訊人才的揭曉，不懷

黃瑞雲先生個入得到了肯定，使他能繼續

追求更完美的王作表現，更使會訊業界產

生信心，相信持續不斷的努力，終能獲致

更高的評價。

系所點滴

A木中心素以矽質積體電路及元件之研

究為主，以往僅有雷添福、張圓明兩位教

授共同主持之 L PE 計劃'為唯一之三一

五族元素計劃。現在李建平主任係三 五

族專家，為本秋應邀來授主持本中心，今

後中心將兼具矽及三 五族兩種材料之研

究。如李主任即將建立之 MBE 系統、張

俊彥教授即將建立之 MOCVD 系統，皆

為木校半導體中心進入三一五族材料研究

乏有力指標。
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